



5 Agosto 2019

NOTIFICACIÓN

Convocatoria de nombramiento de expertos para prestar asistencia con la valoración del alcance de una evaluación temática de los vínculos entre diversidad biológica, agua, alimentos y salud

EM/2019/14

(Haga clic aquí para consultar la convocatoria en [árabe](#), [chino](#), [español](#), [francés](#), [inglés](#) y [ruso](#).)

Estimados miembros, observadores y otros interesados de la Plataforma IPBES:

La 7.ª Sesión Plenaria de la IPBES, celebrada en París del 29 de abril al 4 de mayo de 2019, adoptó el programa de trabajo evolutivo de la IPBES hasta 2030 (establecido en el anexo I de la decisión IPBES-7/1), que incluye en su primer objetivo **una evaluación temática de las interrelaciones que existen entre diversidad biológica, agua, alimentos y salud**.

Esta evaluación empleará un enfoque de nexo para examinar las sólidas interrelaciones que existen entre los Objetivos de Desarrollo Sostenible sobre seguridad alimentaria e hídrica, la salud para todos, la protección de la diversidad biológica terrestre y marina y la lucha contra el cambio climático, entre otros. Las interrelaciones se manifiestan de diversas formas, entre las que se encuentran las sinergias, los beneficios secundarios y las compensaciones recíprocas.

La dificultad radica en alcanzar el objetivo de buena salud para todos y la seguridad alimentaria e hídrica mediante el uso de la diversidad biológica sin que resulten perjudicados esa diversidad, la calidad del agua o el clima y, en un contexto de cambios mundiales, el cambio climático.

Abordar la naturaleza de las interrelaciones entre la diversidad biológica y otros temas pertinentes reflejados en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible puede fomentar la comprensión de las repercusiones, las correlaciones, las sinergias y las compensaciones recíprocas relacionadas con la diversidad biológica en los Objetivos de Desarrollo Sostenible y de las opciones de enfoques integrados intersectoriales para cumplir esta agenda.

El Grupo multidisciplinario de expertos invita a los Gobiernos y otros interesados a nombrar expertos para prestar asistencia con la valoración del alcance de esta evaluación.

El proceso de valoración del alcance se llevará a cabo de acuerdo con los procedimientos para la preparación de los resultados previstos de la IPBES que figuran en el anexo I de la decisión IPBES-3/3 (disponible [aquí](#)) y basándose en los informes de valoración iniciales de esta evaluación que figuran en la sección I del apéndice II del documento IPBES/7/6 (disponible [aquí](#)).

Es importante señalar que los expertos designados deberían tener experiencia en una o más disciplinas dentro de las ciencias naturales, ciencias sociales y humanidades, o en sistemas de conocimientos indígenas y locales, o ser expertos o profesionales en políticas. Instamos firmemente al nombramiento de expertos que reúnan esta amplia experiencia, así como al nombramiento de expertos con experiencia inter- y multidisciplinaria. Nos gustaría insistir en que la experiencia en las

ciencias naturales es fundamental, ya que esta evaluación identificará y evaluará todas las opciones de respuesta multisectorial.

En particular, la IPBES busca expertos, profesionales y expertos en políticas que conozcan las interrelaciones entre: diversidad biológica y agricultura/alimentos, acuicultura, producción y nutrición animal; diversidad biológica y salud mental y física del ser humano y enfermedades infecciosas; diversidad biológica y calidad del agua; diversidad biológica y mitigación y adaptación al cambio climático; y que conozcan las múltiples interacciones entre estos temas.

Todos los expertos nombrados (candidatos) deben estar disponibles para asistir a la reunión que forma parte del proceso de valoración del alcance, provisionalmente programada del 24 al 27 de marzo de 2020.

Se insta a todos los Gobiernos y organizaciones o instituciones pertinentes a presentar sus candidaturas. No es necesario que las organizaciones o instituciones que deseen presentar candidaturas tengan la condición de observadoras de la sesión plenaria de la IPBES para hacerlo. Ayúdenos a difundir esta convocatoria para la presentación de candidaturas de expertos en todo el mundo.

Para presentar una candidatura, deberá seguir el siguiente procedimiento:

- Se invita a los candidatos a rellenar el formulario de solicitud y adjuntar su *curriculum vitae* a través del portal web <https://www.ipbes.net/application-form-experts-assist-scoping-ipbes-nexus-assessment>
(Para acceder a esta página, deberá iniciar sesión con sus credenciales de inicio de sesión del sitio web de la IPBES. Los candidatos que no se hayan registrado todavía en el sitio web de la IPBES deberán hacerlo haciendo clic en “Crear nueva cuenta”). **Tenga en cuenta que el formulario de presentación de solicitudes está únicamente en inglés y las solicitudes deben presentarse en inglés, dado que el proceso de evaluación se llevará a cabo en este idioma.**
- El Gobierno o la organización que presente candidaturas que haya señalado el candidato recibirá un correo electrónico con un enlace al formulario de presentación de candidaturas y se le invitará a aprobar y presentar las candidaturas en el portal web.
- Las entidades que presenten candidaturas y los candidatos recibirán una confirmación por correo electrónico cuando la candidatura se haya registrado correctamente.

Se insta a los expertos interesados que deseen ser nombrados por un Gobierno a ponerse en contacto con su Centro Nacional de Coordinación de la IPBES (<https://www.ipbes.net/national-focal-points>) en relación con los procesos y plazos de presentación de cada país concreto. Asimismo, deberán rellenar su formulario de solicitud antes del **15 de octubre de 2019**.

Los Gobiernos y las organizaciones que presenten candidaturas deben aprobar las solicitudes y enviar sus candidaturas antes del **29 de octubre de 2019**. Se recomienda presentar las candidaturas antes del plazo.

Además, tenga en cuenta la convocatoria paralela para presentar candidaturas de expertos para prestar asistencia con la **valoración del alcance de la evaluación temática de cambio transformador**, disponible [aquí](#).

Agradecemos de antemano la presentación de su candidatura y su apoyo continuo a la IPBES.

Anne Larigauderie

Dr Anne Larigauderie | Executive Secretary
Intergovernmental Platform on Biodiversity and Ecosystem Services (IPBES)
IPBES Secretariat, UN Campus

Platz der Vereinten Nationen 1, D-53113 Bonn, Germany
Tel. +49 (0) 228 815 0571 | anne.larigauderie@ipbes.net | www.ipbes.net